

GR 86
F2

LOS COMBATES DE VILLA MARIA Y CATAMARCA

Los días 10, 11 y 12 de agosto pasarán a la historia de la guerra popular por la liberación nacional y social de nuestra patria y de nuestro pueblo. Esos días se libraron dos importantes combates entre unidades guerrilleras del ERP y fuerzas combinadas del Ejército Contrarrevolucionario y la Policía como parte de la decidida lucha que todo nuestro pueblo lleva adelante, cada día con mayor intensidad contra el régimen capitalista imperialista que explota y oprime a los argentinos, hoy representado por el gobierno peronista burgués y las FF.AA. Contrarrevolucionarias.

VILLA MARIA

Coincidiendo con la lucha de los obreros mecánicos cordobeses, la Compañía "DECIDIDOS DE CORDOBA" del ERP, atacó y tomó la Fábrica Militar de Explosivos de Villa María defendida por 150 hombres. En destacada acción nuestra unidad dominó todo el cuartel durante tres horas y recuperó para la causa revolucionaria alrededor de dos toneladas de armas y municiones. En uno de los tiroteos que se produjeron durante el combate ante enemigos parapetados, cayó herido en el pecho nuestro compañero Ivar Brolo (Manuel). Paralelamente se produjo un enfrentamiento con la policía provincial en un hotel que sirvió de base operativa a la aproximación de nuestra Compañía, en el cual fue herido nuestro compañero César Argañaraz. Posteriormente, próxima a finalizar la retirada uno de nuestros vehículos operativos volcó, a la altura de Alta Gracia, pereciendo accidentalmente nuestro compañero José Luis Buscaroli (Chanchón) y cayendo prisionero,

herido, nuestro compañero Manuel Alberto González (Joaquín).

Pese a que la presencia de la guerrilla fue detectada, inicialmente en el hotel-base, y se produjo allí un primer tiroteo, los combatientes del ERP, con elevada moral de combate pasaron al ataque del cuartel militar, copando simultáneamente los distintos focos de resistencia. Ya dueños de la situación, los guerrilleros cargaron más de 100 FAL, 2 FAP, 10 Ametralladoras MADSEN, 4 Ametralladoras MAG, 60 metralletas PAM-1 y PA3, 2 cajones de granadas, varios cajones de munición y otros elementos, y se retiraron llevando

detenidos al subjete de la unidad enemiga Mayor Larraburre y al Capitán García. Este último se resistió y fue herido de un disparo de escopeta por lo que fue dejado en la ciudad para su hospitalización. Las patrañas difundidas por la prensa burguesa de que García fue torturado son totalmente diferentes a la realidad. Nuestro pueblo sabe que los guerrilleros no torturan a sus enemigos ni los matan innecesariamente como lo hace el Ejército Contrarrevolucionario y la Policía. Es que los métodos salvajes son patrimonio de los capitalistas que defienden la injusta causa de la explotación y la opresión.

Iniciada la retirada, el principal grupo de choque de la Compañía "Decididos de Córdoba" se dirigió al hotel-base operativa, en el que otro grupo de compañeros afrontaba heroicamente el cerco de fuerzas policiales superiores. Inmediatamente de llegar pasó al ataque y en pocos minutos dominó al grupo de policías recuperando varias metralletas Halcón y pistolas Browning. Anteriormente, en el puesto 1 del cuartel nuestros compañeros habían dominado un patrullero que fue a pedir refuerzos.

Mientras estaban bajo atención médica en nuestro puesto sanitario fallecieron los compañeros Ivar Brolo y César Argañaraz, heridos de gravedad en el combate.

El saldo de esta importante acción, pese a la muerte de tres compañeros valiosísimos y a la detención de Joaquín, fue completamente favorable a las fuerzas revolucionarias que arrasaron con la resistencia enemiga, desarmaron el cuartel, detuvieron a dos de sus jefes y doblegaron la resistencia policial, rindiendo y desarmando más de 10 policías. El Buró Político de nuestro Partido ha resuelto proponer al Comité Central la condecoración con la Orden "Héroes de Trelew" a todos los combatientes que intervinieron en la acción.

La Compañía "DECIDIDOS DE CORDOBA" que tomara en marzo de 1973 el Batallón 141, acaba de infligir así una nueva gran derrota al Segundo Cuerpo de Ejército Contrarrevolucionario.

CATAMARCA

El ataque al Regimiento 17 de Infantería Aerotransportada, a cargo de la Compañía de Monte "RAMON ROSA JIMENEZ" del ERP, resultó en cambio, una grave derrota para nuestras fuerzas. Un número de compañeros, que aún no hemos podido determinar, han sido muertos después de batirse heroicamente, y otra cantidad han caído prisioneros.

Podemos sí poner en conocimiento de nuestro pueblo con inmenso dolor que son 27 los combatientes de la Compañía de Monte "RAMON ROSA JIMENEZ" que no han regresado aún de la incursión a Catamarca. Entre ellos están Antonio del Carmen Fernández, miembro del

RECIBIDO 2 OCT. 1974

MATERIAL DOCUMENTAL
Centro de Documentación CIAS
O'HIGGINS 1331 - BUENOS AIRES

MATERIAL DOCUMENTAL
Centro de Documentación CIAS
O'HIGGINS 1331 - BUENOS AIRES

ró Político de nuestro Partido y el compañero Ibañez, miembro del

Comité Ejecutivo del PRT.

Establecido el campamento-base operativa en las cercanías de la ciudad de Catamarca y mientras se preparaba la unidad para iniciar la marcha de aproximación, dos ciclistas pasaron por el lugar y por un grave error, no fueron detenidos por la guardia del campamento.

Alrededor de una hora después llegaron varios patrulleros policiales que sorprendieron al grueso de nuestros combatientes dentro del ómnibus y consiguientemente en inferior posición. Se produjo un primer enfrentamiento en el que murieron nuestros compañeros Carlos Gutierrez (Ramón) y Vicente (compañero uruguayo de la organización hermana MLN Tupamaros) y fue herido de gravedad nuestro compañero Aníbal Arroyo.

Cuando nuestra unidad intensificó el fuego los policías se rindieron. En ese momento por la oscuridad se produjo una desconexión. El mando de la operación ordenó la retirada y la emprendió con el grueso del grupo principal, pero 27 compañeros quedaron aislados en distintos grupos. En su retirada hacia Tucumán el núcleo principal de la Compañía de Monte "RAMON ROSA JIMENEZ" se enfrentó a una 'pinza' de la policía catamarqueña la que también fue dominada y despojada de su armamento y vehículos y no tuvo inconvenientes en regresar a su base principal. De

los 27 compañeros que quedaron aislados no tenemos aún noticias fieles. Sabemos, como sabe todo el pueblo argentino, que muchos de ellos, posiblemente 15 o 16 han muerto heroicamente en combate y que alrededor de 12 están detenidos.

El golpe que la Compañía de Monte "RAMON ROSA JIMENEZ", toda nuestra organización y nuestro pueblo han recibido, es muy duro. Pero la algarabía de la burguesía que se vanagloria de haber aniquilado nuestra Compañía de Monte, no se corresponde con la realidad. El núcleo central de la unidad, incluida la totalidad de su Estado Mayor, permanece firme en su puesto de combate.

HAN MUERTO REVOLUCIONARIOS ¡VIVA LA REVOLUCION!

Tal como ocurrió cuando los hechos de Trelew, nuestra organización, después de la tremenda impresión, del agudo dolor que embargó a cada uno de sus militantes ante la heroica caída de los compañeros, recobra la serenidad, se yergue decidida a continuar con

renovados bríos en el cumplimiento de su misión revolucionaria, más sólida y unida que nunca, segura de que la inagotable canteira revolucionaria de la clase obrera y el pueblo argentino destacará sus mejores elementos de vanguardia para cubrir con creces las bajas sufridas.

La muerte y prisión de este numeroso y selecto grupo de revolucionarios proletarios, es tomada por nuestro Partido y nuestro Ejército Guerrillero como un agigantamiento de su responsabilidad y compromiso revolucionario, si ello es posible. Nuestra respuesta no puede ser otra que la que sabemos que nuestros queridos compañeros nos exigirán desde la prisión y nos exigirán de continuar vivos: servir a la clase obrera y al pueblo argentino, a su causa revolucionaria, socialista y anti-imperialista, con el máximo vigor, con la mayor dedicación, decisión y eficacia posibles.

Por ello es que el Partido Revolucionario de los Trabajadores y el Ejército Revolucionario del Pueblo honrando la gloriosa memoria de los héroes populares Ivar Brollo, César Argañaraz, José Luis Buscaroli, Carlos Gutierrez, Vicente el Tupa, y los demás compañeros caídos en combate, cuyos nombres no conocemos aún, desplegará sin vacilación la victoriosa bandera de la guerra popular revolucionaria por la liberación nacional y el socialismo.

**HEROES DEL PUEBLO
CAIDOS EN CATAMARCA Y VILLA MARIA
¡HASTA LA VICTORIA SIEMPRE!
Partido Revolucionario de los Trabajadores
DIRECCION POLITICO MILITAR DEL
Ejercito Revolucionario del Pueblo**